

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe.

ANUNCIOS.—A MEDIO REAL

línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 384, POR LA NOCHE.—AÑO XII. MADRID, VIERNES 16 DE SETIEMBRE DE 1859. TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

MADRID 16 DE SETIEMBRE.

Por real orden de 14 de setiembre, se ha dispuesto que los jefes y oficiales pertenecientes á las fuerzas que componen el cuerpo de ejército de observación de la costa de Africa, que se hallasen en la actualidad ausentes en uso de real licencia, solicitada con cualquier motivo, excepto el de enfermedad justificada, se presenten desde luego en sus respectivos cuarteles.

Una real resolución, reciente, dispone que sean excluidos de los alistamientos para las quintas, los mozos que se hallen sirviendo en clase de oficiales en el ejército y en la Armada.

Por real orden de 23 de agosto último, los mozos sorteados para la quinta deben ser incoados en los alistamientos de los pueblos en que tengan mas tiempo su residencia.

Los sargentos y cabos del ejército que se reenganchen, deberán verificarlo segun real orden de 3 de setiembre, en el arma á que pertenecen, si quieren continuar en el goce de sus respectivos empleos.

Se ha mandado de real orden que en las listas de servicio de los milicianos nacionales, se les abone el doble de tiempo del que acrediten haber estado movilizados cuando la Milicia nacional expedicionaria de Madrid, á compañía del gobierno de Cádiz en 1823.

Se ha prohibido por real orden de 12 de setiembre, que los generales y brigadieres desempeñen los cargos de presidentes de las comisiones de agentes de las clases personales.

Por la Direccion general de Infantería, se ha mandado formar las propuestas de sargentos segundos de los cuerpos provinciales de entre los cabos primeros de dicho instituto y las propuestas de sargentos primeros en favor de los segundos que han pasado del ejército.

La fiesta de Nuestra Señora la Virgen de Rianares, en el pueblo de Tarancon, ha sido este año solemne. El día 7 se cantaron visperas acompañadas por la orquesta de Aranjuez. A las nueve de la noche se quemaron dos árboles de pino. En la funcion del día 8 predicó el capellán administrador del hospital de Santiago de la ciudad de Cuenca, y á las seis y media salió la Virgen en procesion con la corona y manto que le regaló S. M. la reina Madre, y que han llamado la atencion por su mérito. La procesion estuvo lucidísima. Asistieron todas las autoridades, todo el clero, la orquesta, la danza é infinidad de personas de los pueblos inmediatos. A las siete y media se cantó la salve. A las diez de la misma noche, el alcalde dió un baile en el ayuntamiento. Asistieron la Excmo. señora marquesa de Remisa (quien se distinguió por su escesiva amabilidad) y una porcion de señoritas. El día 9, por mañana y tarde, hubo corrida de novillos, y en los dias siguientes se repitieron los bailes en dos casas particulares.

Los diarios piemonteses no se muestran desconcertados por la declaracion última de El Monitor de París sobre los asuntos de Italia. Di-

cen en primer lugar que estaba prevista por el gobierno sardo, que este habia recibido recientemente una nota del gobierno francés sumamente favorable á la Italia, y que el Emperador habia dado una respuesta satisfactoria á la diputacion de Módena. Añade, por último, que la nota de El Monitor contiene despues de todo una declaracion importante para la Italia central, que hasta ahora no se habia hecho bajo una forma oficial, y es que los soberanos destituidos, no serán restablecidos por la fuerza extranjera. Por lo demás, en los diversos Estados de la Italia central se continúa obrando y hablando como si la aceptacion del rey de Cerdeña hubiese sido definitiva, y como si la anexion de aquellos territorios al Piemonte fuese un hecho consumado.

Una carta de Roma publicada por el Times, hace creer que el gobierno de la Santa Sede, piensa hacer un esfuerzo para restablecer su autoridad en las Legaciones.

Por orden de las autoridades de Sevilla se han recogido de casa del librero Sr. Santigosa, todos los ejemplares del retrato del desgraciado Sixto Cámara, que aquel habia puesto á la venta, y anunciado en los periódicos, por cuyas circunstancias se le ha impuesto además la multa de trescientos reales vellón.

El alcalde de Salteras ha verificado la captura del famoso bandido Manuel Ramos Turillo (a) Pibini, compañero un tiempo del célebre Bizecho á quien mató un guarda rural en el término de Dos-hermanas. El señor Pibini, que se habia fugado en julio último de la cárcel de Alcalá de Guadaíra y que se supone ser el que capitaneaba á los bandidos que han cometido los robos y asesinatos de Tomares, Bornujos y otros pueblos, se hallaba oculto en el término de Salteras, y atacado de una fuerte calentura cuando fue capturado.

El director de La América, D. Eduardo Asquerino, se halla en Sevilla.

Al terminar el año 1858 se encontraban en explotacion en Inglaterra 6,976 millas de ferrocarriles; 1,342 en Escocia y 1,188 en Irlanda. El número de personas empleadas era de ciento nueve mil trescientos veintinueve. El capital invertido en las vias férreas en la época ya citada, se elevaba á 329,373,307 libras esterlinas. El costo por término medio de cada milla, resulta en Inglaterra de 38,779 libras; en Escocia de veintisiete mil quinientos treinta y dos y en Irlanda de 13,061 libras. El interés por término medio que han logrado los capitales invertidos en acciones de ferrocarriles, ha sido en el año de 1858, de 3'06 por 100; en 1847 fue de 3'60 y en 1836 de 3'40 por 100. El tráfico parcial de viajeros, comparado con el total, ha sido en Inglaterra el 43 por 100, en Escocia el 36, y el 37 en Irlanda. Los productos brutos totales en todo el Reino Unido, se han elevado á 23,936,749 libras esterlinas.

Los viajeros que han transitado por los caminos de hierro, han sido en números redondos, de 140 millones, de los cuales mas de 18 han sido viajeros de primera clase; cerca de 42 de segunda, y mas de 79 de tercera. El número de

locomotoras que recorren actualmente los caminos de hierro de Alemania, incluyendo Prusia, Austria, Hungría, etc., es de 2,850, de las cuales 2,277 se han construido en Alemania, 301 en Inglaterra, 190 en Bélgica, 60 en América y 22 en Francia. Al terminar el año de 1858, se encontraban en explotacion en Alemania 7,360 millas inglesas de ferro-carriles.

Dice El Estado, que el general Echagüe conservará el mando del distrito militar de Valencia, para volver á desempeñarle cuando se disuelva el ejército de observacion de San Roque.

El Sr. D. Javier de Santiago y Hoppe, colaborador de la Gaceta militar, habiendo solicitado ir á la expedicion de Africa, el gobierno, atendiendo á su ilustracion y dotes militares, le ha nombrado mayor general, ó sea comandante del parque de campana.

Ha tenido lugar en la frontera ciudad de Fuenterrabia, el simulacro en conmemoracion del sitio que se levantó en 1638, sitio que por espacio de dos meses y dias sufrió la heroica ciudad, apretada estrechamente por los franceses. Sus valientes defensores, animados por el gobernador de la Plaza en el memorable 8 de setiembre de 1638, se lanzaron al campo, abriendo una de las puertas de la ciudad, y consiguiendo, no sólo vencer á sus enemigos, sino apoderarse de una de sus banderas, poniéndolos en precipitada fuga.

El ministro de la Guerra, francés, Mr. Randon, ha prohibido, bajo las mas severas penas, el uso de otros fósforos que los *amofos* ó *sin veneno*, inventados por el español Sr. Poylo, en todos los cuarteles y demás dependencias del ministerio de su cargo.

Un periódico de Sevilla asegura que se halla definitivamente resuelta y aprobada la cuestion de empalme entre este ferro-carril y el de Córdoba, de modo que dentro de poco tiempo podrá hacerse el viaje directo desde este último punto á Cádiz y vice versa.

Segun una carta de Montevideo, traída por el vapor *Oncida*, procedente de Australia, las disidencias que mediaban entre el Estado de Buenos-Aires y las demás provincias de la Confederacion argentina quedarian muy pronto terminadas, firmándose una paz amistosa.

Las noticias de Tánger siguen siendo pacíficas. Segun una carta que tenemos á la vista, lejos de tener motivo para quejarse de la actitud de los musulmanes respecto de los cristianos, nunca se han mostrado tan tolerantes como ahora. En prueba de ello, basta decir que habiendo fallecido el sábado último una niña, resolvieron los reverendos padres misioneros españoles, procedentes del colegio de Priego, hacerla un entierro solemne y la pasearon por todas las calles de la ciudad cantando los salmos con la cruz delante del cortejo fúnebre, cosa nunca vista ni consentida en este pais. Ha sido la primera vez en que desde que los moros conquistaron á Tánger, se ha llevado el crucifijo públicamente por sus calles.

Los ministros plenipotenciarios de Francia é Inglaterra que iban á Pekin, son Mr. de Bourboulon y sir F. Brune. El 9 de julio se hallaban de regreso en Shanghai, sin haber podido conferenciar con ninguna autoridad china. El enviado norte-americano pudo obtener el paso para Pekin por no haber tomado parte en el ataque de los fuertes.

Es tal el ardor y el ansia con que nuestros soldados marchan á Africa, que en la travesía del regimiento de Borbon de Alicante á Algeciras, á bordo de la fragata *Perla*, que fue remolcada por el vapor *San Quintin*, murieron un soldado de la primera del primero y otro de la tercera, los cuales estaban malos de alguna consideracion, y no quisieron presentarse á la visita para que no los dejaran en el hospital calificados de cobardes por sus compañeros. Estos valientes arrojaron una muerte cierta, por no sufrir el desprecio de sus camaradas. La oficialidad de Borbon ha quedado muy satisfecha y agradecida al comportamiento de la de marina de los dos citados buques.

El infante D. Sebastian ha contestado á los caballeros San Juanistas de Sevilla, que le habian felicitado por su vuelta á la corte, manifestándoles su satisfaccion, encareciéndoles los estrechos vínculos que les unen como españoles y caballeros de tan veneranda orden.

El Correo dice, que el conde de Lucena asistió ayer á la presentacion de los duques de Malakoff á S. M. la Reina. Asi se desvanece hasta la última presuncion de los que han querido dar una significacion política á la venida á España del duque de Malakoff, quien, como ya hemos dicho, salió anoche para Francia.

Ha llegado á Madrid, de regreso de su expedicion al extranjero, el entendido director general de Propiedades y Derechos del Estado, don Luis Estrada.

El Excmo. señor capitán general de Cataluña ha hecho una escursion á los montes de Surroca y Ogassa, para visitar las minas de hulla de San Juan de las Abadesas, y parece que ha quedado complacido de la actual direccion, encontrando al frente de los trabajos, un hábil y activo ingeniero que la Junta directiva de la Sociedad explotadora hizo venir de Francia, y para cuidar del buen orden y contabilidad un administrador celoso, inteligente y honrado, con cuyo medio aquel rico criadero podrá ser beneficiado con ventaja y economia. S. E. fue recibido con una salva minera, haciendo los barrenos del oficio de cañones, y accedió á las súplicas de los empleados, para que en aquel acto se bautizase, como dicen en lenguaje minero, una nueva galería que se estaba abriendo, á la cual puso su nombre. De hoy mas, la mina (Dulce) será un recuerdo perenne de la visita de nuestro celoso capitán general, á aquellas escarpadas montañas.

Annúciase la publicacion en Cádiz de una obra del Sr. Ferrer de Couto, encaminada á demostrar la completa distincion de tendencias é intereses que existe entre la América latina, ó sea

la que se halla tras ó menos directamente ligada á la rama española, y los Estados del Norte, cuya civilizacion tiene mayores conexiones con la raza germana.

Dícese que en el ministerio de Hacienda se trabaja en la reforma del sistema de fianzas, á fin de aumentar la responsabilidad y evitar los derfalcos que ahora se suelen lamentar.

El ministro de Marina, que salió anteanoche en la silla de correo de Galicia, marchará desde Betanzos al Ferrol, sin llegar á la Coruña.

Ayer se colocaron los primeros sillares de la nueva presa del Lozoya, de cuya obra se esperan grandes y beneficiosos resultados.

Ha terminado la feria de la Fuensanta (Córdoba), que tanta concurrencia ha llevado á las afueras de la puerta de Baeza. El ganado ha sido en general escaso, á escepcion de el de cerda, que habia mucho y se ha vendido á muy buenos precios.

La diputacion provincial de Sevilla se reunirá un dia de estos con objeto de deliberar con el ayuntamiento acerca de la supresion ó continuacion de la escuela Industrial, sobre presupuestos y otros asuntos pendientes para aquella provincia.

El nuevo emperador de Marruecos, del que ya hemos dado algunos apuntes biográficos, es, segun las últimas noticias que tenemos á la vista, mulato, de buena presencia, maneras finas, amable aparentemente, instruido lo suficiente para ser tenido por erudito en el Imperio, severo hasta la crueldad, por cuya razon, se le teme y lo combaten los principales vasallos del pais, que prefieren á Muley-Soliman, hijo tercero, el cual, además de competir dignamente con el primogénito en las cualidades buenas, reune la de ser hijo de la sultana, y nieto del Emperador de su mismo nombre, que precedió al que acaba de bajar al sepulcro. Sidi-Mohamad es aficionado á imitar algunas costumbres europeas, especialmente en materias militares, y aunque valiente, tiene sobre sí la nota de haber sido vencido en Isly por los franceses mandados por Bédou. Desde entonces juró no cortarse la barba hasta apoderarse de Argel, por cuya razon se cree que no tardará en declarar la guerra á los franceses. El color de sus insignias es el verde, distintivo de la familia del Profeta.

La organizacion dada al cuerpo de observacion de Algeciras, primero expedicionario á Africa, es con arreglo á las órdenes oficiales, la siguiente:
Comandante general.—El mariscal de campo D. Rafael Echagüe y Bermingham.
Estado mayor.—Jefe, el brigadier de caballería D. José Mackenna y Muñoz, coronel del cuerpo. Segundo jefe, un teniente coronel ó comandante; dos capitanes y dos tenientes.
Infantería.—Primera brigada.—Jefe, el brigadier D. Ricardo de la Sausseye y Duffey.—Primera media brigada.—Dos batallones del regimiento del Rey. Jefe, el coronel del mismo.—Segunda media brigada.—Dos batallones del regimiento de Borbon. Jefe, el coronel del mismo

400 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
cruce de la selva de Senart. Yo habia soñado muchas veces que pertenecía á una sociedad mas brillante. Tambien habia prestado á aquella pávida y dolorosa figura una expresion de dicha y de triunfo; pero entonces yo era quien le acompañaba, entonces me era deudor á mi de la alegría que brillaba en su rostro. Una cosa muy peculiar á la que produce el reflejo del sol cuando reverbera en un espejo lúcido súbitamente la vista, turbé de pronto la mia; una opresion convulsiva y penosa suspendió mi respiracion, y cuando me repose un poco, los dos habian desaparecido, y yo oí el murmullo de la multitud que se les hacia en otro salon.
Ciertamente no tenia nada de extraño que el encuentro de este hombre me hubiese turbado tanto; pero la decepcion, el desencanto, el dolor habian despertado á un corazon mas instruido de lo que yo me sobre lo que mi imaginacion habia formado para mí de este hombre.
Aun no habia podido dominar esta rápida y profunda emocion, cuando empezó el baile, y un beso de bailar con él, me dió llevar á donde me me distrajo estas palabras que me dijo victoriosa, de la que yo debía enorgullirme.
—Mirad, tenemos á la señora Del... frente á mí.
—Era verdad... era ella... y él con ella! Casi me despecho de la torpeza de mi pareja, á in-

401 LAS CUATRO HERMANAS.
dignada de no sé qué. Sin embargo, mientras las demás personas que componian la contradanza hacian la primera figura, me atreví á mirar mejor á la cantatriz y al que la acompañaba tan fielmente.
Ambas continuaban rodeados todavía de personas tan solícitas en felicitarle, que casi nos volvían la espalda, y sólo figuraron esta primera parte de la contradanza, continuando la conversacion que habian empezado con sus amigos.
En el momento de la cadena de señoras, esquivé la mano que me alargaba sin mirarme, y volví á mi sitio irritada entonces de un sentimiento al que yo daba un nombre que no era cierto.
Cualquiera que fuese este hombre, me pareció impolítico, grosero, mal educado, olvidando que cien veces me habia sucedido lo mismo sin reparar en ello.
A pesar mio, lágrimas de despecho brotaban de mis ojos, y cuando en otra de las figuras le vi seguir con mirada complaciente á la señora Del... que bailaba con mi pareja, me dió miedo este dolor, y creí que muy pronto me llegaría mi vez.
Empezamos, yo temblando y con los ojos bajos, y si toda la puntante emocion que sentia no cedió inmediatamente, me pareció á la menos sentir que los lazos que me oprimian el corazon, se desataban y aflojaban, y que mi pecho árido y ardoroso, respiraba un aire fresco y húmedo que me hacia mucho bien.
Me habia visto, y apenas me vió, me recono-

404 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
Espero se me perdone que diga sin vacilar lo que sentí. Ignoro si la mayor parte de las mujeres se parecerán á mí, ó si será yo una excepcion, y excepcion envidiosa; no puedo decidirlo; pero acaso la excepcion consista en que yo digo en voz alta lo que está secretamente en el corazon de todas. Lo que pasó despues de la contradanza no lo supe hasta mas tarde. Entre la señora Del... y él tuvieron una de esas escenas de baile, en voz baja, con la sonrisa en los labios, y agitando el abanico, durante las cuales una mujer deja escapar, mirando dulcemente en torno suyo, los movimientos furiosos de odio y de zelos que la sublevan. El modo con que Calista atacó á su amante, fué tan violento, que este, temiendo una escena mas violenta, le confesó la verdad desde las primeras palabras.
Ya sabia ella la historia de nuestro encuentro, y desde entonces comprendió la turbacion que debió apoderarse de nosotros al reconocernos mutuamente.
No sé, ni él me lo ha confesado nunca con franqueza, por qué los hombres usan de hipocresias tan profundas como las de las mujeres mas péfidas; ignoro si quiso aprovechar la ocasion que se le presentó de dar á la señora Del... una leccion sobre los violentos zelos con que le tenia abrumado, ó si fué la sagaz precaucion de un hombre que prepara el velo con que quiere ocultar sus proyectos; pero lo cierto es que á su vez la increpó vivamente respecto á mí, y que Calista, en vez de guardar sospecha alguna para conmigo, me tomó tan entusiasta afecto, que quiso absolutamente hablarme y conocerme.

405 LAS CUATRO HERMANAS.
escuchar lo que abajo decian, y oí á Malabry regañar á un criado violentamente. Le amenazaba con despedirle, y decia con razon que el sombrero no podia haber desaparecido solo; acusaba á todos los de la casa de haberlo robado, y ya estuve á punto de bajar y confesar cuanto habia sucedido, para que nadie fuese objeto de tan odiosa sospecha.
Pronto le llegó su vez á la desaparicion del pan, del vino y de la carne; porque los criados al registrar, lo habian escudriñado todo para encontrar el malhadado sombrero.
Entonces empezaron las historias á cual mas inverosímiles, deduciéndose de todo, que en la casa se habia introducido un ladrón, que si el robo no habia sido mas considerable, era por los obstáculos que habria hallado, y por último, que la casa no estaba segura.
Mi madre se asustó, y no quiso vivir mas en ella con nosotros. Malabry, que hacia mucho tiempo se habia empeñado en venderla para emplear el capital en sus especulaciones, espeluznó este terror, y yo quité á mi madre esta propiedad que jamás habria abandonado por el respeto que guardaba á la memoria de mi padre.
Véase, pues, cómo en este mundo no hay ni faltas pequeñas, ni mentiras inocentes.
Cuán lejos estaba yo entonces de prever en qué manos debia caer esta casa!
VII.
Hacia ya seis meses que habia regresado á París, y nada habia venido á recordarme esta

43

Segunda brigada.—Jefe, el brigadier D. Ventura Bazcaiztegui y Donamaria.—Primera media brigada.—Dos batallones del regimiento de Granada. Jefe, el coronel del mismo.—Segunda media brigada.—Batallón cazadores de Cataluña, ídem de Barbastro.

Tercera brigada.—Jefe, el brigadier D. Fausto Elío y Jimenez Navarro.—Primera media brigada.—Batallón cazadores de Madrid, ídem de Talavera. Jefe, el coronel D. José Berrueto y Berrueto.—Segunda media brigada.—Batallón cazadores de Simancas, ídem de Mérida.

Cuarta brigada.—Jefe, el brigadier D. Santiago Otero y Garcia.—Primera media brigada.—Dos batallones del regimiento de Albuera. Jefe, el coronel del regimiento.—Segunda media brigada.—Batallón cazadores de las Navas, ídem de Alcántara.

Artillería.—Un escuadrón del segundo regimiento montado; una compañía de montaña afecta al quinto regimiento a pie, y dos compañías del regimiento de montaña.

Ingenieros.—Una compañía.

Caballería.—Dos escuadrones del regimiento cazadores de Albuera y un escuadrón de cazadores de Mallorca.

Administración militar.—El personal y material correspondiente a la fuerza detallada, ascienden a 24 individuos.

Sanidad militar.—El personal y material necesario a la fuerza detallada.

En consideración a la importancia, utilidad y coste de la obra titulada *Enseñanza instructiva de la Historia Sagrada, ó gran colección de láminas para las escuelas de párvulos y elementales de niños y niñas*, dirigida por don Lázaro Ralero y D. José de Torres, ha sido recomendada a los maestros de dichas escuelas la referida obra, autorizando el abono de la suscripción con cargo al material en las mismas.

El importe de la deuda flotante en 1.º de setiembre del corriente año, era de 394.970,376 reales 86 céntimos.

Las negociaciones de fondos verificadas por la Dirección general del Tesoro público con los particulares durante el mes de agosto último, tuvo efecto con el descuento de 7 por 100 anual y con el de 3 por 100 las realizadas con el Banco de España.

En el pueblo de Luezas, próximo a Logroño, acaba de verificarse un robo con circunstancias agravantes. Los ladrones penetraron en casa del alcalde en la noche del 9 al 10, y no contentos con robarle cuanto tenía y maltratar a su mujer, le cortaron una oreja. No se había dado todavía con los criminales a la fecha del 13.

La protesta que el gobierno español ha hecho en favor de los duques de Parma, y cuya existencia ha sostenido La Correspondencia contra varios periódicos, es ya conocida y podemos darla a nuestros lectores, con mas minuciosos detalles:

«El gobierno español manifiesta a las grandes potencias europeas el asombro y la aflicción que ha experimentado a consecuencia del silencio que parecen haber guardado los dos emperadores en Villafranca, acerca de la suerte reservada a las posesiones de la duquesa de Parma y de su hijo el duque Roberto. Otro motivo de sentimiento para el gobierno de S. M. Católica es la idea que parece acreditarse cada vez mas en las regiones políticas y en el público, de que las posesiones del duque Roberto habían sido implícitamente anexionadas con la Lombardia al Piamonte. El gobierno español no ha podido mirar con indiferencia la suerte de Parma, de Placencia y de Guastala; despues de los tratados de

Aix-la-Chapelle en 1748 hasta el día, España ha seguido con viva solicitud los destinos de estos tres Estados. Se recuerda que en el Congreso de Aix-la-Chapelle, España obtuvo la soberanía de Parma, de Placencia y de Guastala para el infante D. Felipe, reservando la reversibilidad al Austria y al Piamonte.

«En 1815 el plenipotenciario español rehusó firmar el acta final del tratado de Viena, porque los derechos del príncipe que estaba llamado a reinar sobre los tres Ducados no estaban tan suficientemente determinados y esclarecidos, que se evitase toda equivocada ó falsa interpretación en el porvenir. También en 1817 España cooperó con las cinco potencias a la organización definitiva de los ducados italianos, y obtuvo todas las sásticas acciones y reparaciones que quiso. Basta leer el tratado firmado en 10 de julio de 1817, para convencerse del derecho que tiene España a tomar mano en la defensa de los derechos del duque Roberto, y de reivindicar en su nombre y para él la fiel ejecución de las convenciones solemnemente firmadas por las potencias. España no ha abandonado un solo instante, ni aun durante la última guerra de Italia, su papel de vigilante protectora de las posesiones del duque Roberto y de la regente su madre. Con la conclusion de la paz, los deberes del gobierno de S. M. Católica han cambiado y son mayores y mas graves. No se contenta España con manifestar su simpatía y su interés en las penalidades de la familia de los Borbones reinante en los tres Ducados, sino que se considera como garante de los artículos 99, 101 y 102 del acta principal de los tratados de Viena, completados y corroborados por las disposiciones del de 1817.

El gobierno de S. M. Católica reivindica, pues, para el duque Roberto el derecho sagrado que tiene sobre Parma y Guastala. No se opone a las modificaciones que el espíritu de los tiempos y la sabiduría de las potencias, aconsejen introducir en la organización interior de los Ducados. Quiere, sin embargo, que los cambios no lleguen hasta el extremo de atentarse a los derechos de soberanía del duque Roberto. El gobierno de S. M. Católica no comprende cómo ha de poder modificarse nada de los convenios y arreglos solemnemente sin la participación de todas las potencias que a ellos concurrieron. El gabinete de Madrid habla en favor del duque Roberto, lo uno porque este príncipe es un miembro de la augusta familia que reina en el pueblo español, lo otro porque España es signataria, tanto de los tratados de Viena, como del de 1817 que una vez mas organizó definitivamente los Ducados italianos. El gabinete de Madrid ha tenido siempre un escrupuloso cuidado de no mezclarse en la discusión de cuestiones, sobre las cuales no tiene título alguno para emitir su dictamen. Pero no es esta su actual situación en presencia de los acontecimientos que se han consumado en Parma, Placencia y Guastala. El buen sentido, y el más elemental conocimiento del derecho y la equidad, no pueden dejar de reconocerlo así.

Ha estrañado bastante en Valladolid la poca concurrencia que ha hecho la provincia de Logroño en la exposición agrícola industrial, pues han sido muy pocos los espositores que han presentado objetos. La Rioja que podía haber concurrido con muy buenos productos, ha permanecido insensible al llamamiento de la diputación vallisoletana.

El ilmo. señor obispo de Barcelona, que llegó a Palma de Mallorca el 11 a las cuatro de la tarde, obtuvo un brillante recibimiento, y todos los habitantes rivalizaban en obsequiar a S. I., saliendo a esperar al prelado a bastante distancia de la población y haciendo salvas en señal

de júbilo. El señor obispo despues de hacer la visita y administrar el santo sacramento de la Confirmación, volvió a pernoctar en el pueblo de Pallejá, de donde habia salido para ir a Palma.

Han sido recogidos en Barcelona, en virtud de orden de Madrid del 6 del corriente, los ejemplares del cuadro sinóptico de la democracia que ha compuesto D. Ceterino Tresserra.

Las obras de fortificación del arsenal del Ferrol se reducen por ahora a reparar la muralla y los castillos antiguos, a hacer mas ventajosos y cruzados los fuegos y a otros medios de defensa conforme a las reglas del arte. Despues se dará principio a levantar la nueva fortificación.

Tenemos detalles de la aprehension de contrabando verificada en la noche del 14 del corriente cerca de Gallur. El encuentro se verificó a las diez de la noche, una hora mas allá del citado pueblo por seis guardias civiles, que habiendo sorprendido a los contrabandistas, se le dió la voz de alto a la Guardia Civil, a lo que contestaron con una descarga cerrada a boca de jarro, acto continuo los beneméritos guardias se arrojaron sobre ellos sable en mano, apresando a cuatro, de los cuales dos fueron heridos, huyendo el resto hasta el número de diez ó doce que al parecer componian la partida. Quedaron en poder de la Guardia seis machos cargados y un borrico, recogiendo ademas un trabuco y dos carabinas. El contrabando procedia de Oloron y venia consignado sobre una casa de Calatayud. La oscuridad de la noche no permitió dar alcance a los otros contrabandistas; pero en el reconocimiento que se hizo al día siguiente, se supo por los pastores de una paridera cercana, que de noche habian pasado por allí dos uno de ellos gravemente herido de cuchilladas en la cabeza. Las cargas se han depositado en el almacén de la aduana de Zaragoza, y los presos han sido encerrados en la cárcel pública.

En el arsenal del Ferrol no cesan las construcciones. El estado de las hoy emprendidas, es el siguiente:

Goleta Circe.—Se halla al tercio de su construcción y concluidas sus máquinas y calderas.—Fragata Blanca. Está en el dique colocándosele sus máquinas, adelantando en las obras interiores y prosiguiendo en su aparejo y armamento.—Vapor Velasco. Se están haciendo nuevas todas sus obras interiores, cubiertas, carboneras, y varios reparos en la máquina.—Vapor Castilla. Se están desmontando sus máquinas para proceder a su desguace por inútil.—Vapor Ulloa.—Va a emprenderse la reparación de su máquina, caldera y casco.—Vapor Colon.—Se espera orden de la superioridad para su carena.—Urca Santa Gilla. Se le están haciendo pequeñas reparaciones.—Urca Laborde. Está descargando maderas en el arsenal.

Por el gobierno civil de la provincia de Valencia se ha publicado una circular dictando varias disposiciones sobre el legitimo aprovechamiento de los montes, haciendo responsables a los alcaldes y ayuntamientos de todo aprovechamiento que se practique sin la competente autorización, arreglada a las ordenes que se citan en la misma circular.

Ha sido nombrado jefe de las secciones administrativas del cuerpo de ejército de observación en la costa de Africa, D. Manuel de Moradillo, intendente de division que era de las provincias Vascongadas; interventor del parque de Artillería, el comisario, D. Antonio Pozzi y Ogeda; de los efectos del material, D. Juan Alvarez Lio-neti, y de los caudales, D. Ramon Bañuelos y Nevada.

El día 9, a las doce del día, según una carta de Algeciras, a la que dejamos la responsabilidad de la noticia, pasó el *Indus*, paquete inglés, por delante de Tarifa, sin querer dar a la Plaza la muestra de consideración que la razón y las leyes marcan en estos casos. La Plaza, despues de los avisos correspondientes, hizo fuego sobre él, y el último disparo fué tan derecho, que el capitán del paquete creyó prudente ceder, y cumplir con un deber, que solo por dolo pudo haber descurido.

El Sr. D. Pascual Gayangos, bibliotecario de la Real Casa, ha sido admitido en el número de académicos de la Real Academia de Ciencias de Munich.

Una circular de la Dirección general de Consumos, se ha encargado de aclarar las dudas que ha habido para cumplir el decreto que manda cesar la franquicia de los derechos de consumos, que vienen disfrutando el trigo y las harinas de todas clases, el maíz y la cebada. Según la Dirección, la franquicia ha subsistido hasta anteayer 14. Los derechos se habrán exigido desde ayer 15, y las cantidades de granos que se hubieren introducido en la población hasta el día 14 inclusive, quedan libres del pago de derechos, y en su consecuencia no se ejecutarán aforos para averiguar las que sean.

Hoy ha tenido lugar en la capilla de los estudios de San Isidro, el solemne acto de la apertura del curso de 1839 a 1840.

El domingo dió su primera representación en el teatro de Málaga la señora Ristori. Representó la tragedia *Medea*, y fue muy aplaudida.

El general D. Manuel de la Concha ha vuelto a Málaga de regreso de los baños de Carratraca.

La Guardia Civil del puesto de la Roda, (Sevilla) he aprehendido cuarenta y ocho libras de pólvora de contrabando, tres escopetas y varias pistolas y navajas de uso prohibido, pertenecientes a varios vecinos de dicho pueblo, y del de Badalozas.

Por disposición del capitán general de Galicia, han salido de la Coruña 40 caballos del escuadrón de cazadores de Galicia, dirigiéndose a Santiago, en donde se le incorporaron algunas compañías del regimiento infantería del Príncipe y pasaron a situarse a Caldas de Reyes, provincia de Pontevedra.

El día 8 llegaron a la Coruña los vapores de guerra franceses *Tiche*, *Elain*, *Lance* y *Santa Bárbara*, los dos primeros de fuerza de 110 caballos y con cuatro cañones cada uno, y los últimos con 90, y dos respectivamente. Proceden de Málaga, en cuya navegación emplearon seis días y parece formaban parte de la escuadra del Adriático, dirigiéndose ahora a Dresde.

La recaudación obtenida en la provincia de Murcia, durante el mes de agosto por la venta de sellos de franqueo, asciende a la crecida cantidad de 47,854 rs. 66 céntos. Solo la recaudación de Cartagena figura por la cantidad de 18,687 rs. 12 céntos, y la de esta capital por la de 13,230.

La municipalidad de Alicante ha aplazado la celebración de las honras fúnebres, consagradas a la memoria de D. Trino María Gonzalez de Quijano, a fin de verificarlas con mas esplandidez.

La *Independencia belga*, dice que la Gran Bretaña no dará jamás su aprobación al proyecto de la Francia y el Austria de formar con los

Ducados un reino de Etruria, y El *Mornig-Pant* combata energicamente el tal proyecto, asegurando que si se tratase de realizarlo, peligraria la paz de Europa.

En la provincia de Logroño se nota bastante la escasez de lluvias.

Varios rateros que se ocupaban en robar en un viñedo de la jurisdicción de Logroño, huyeron en la noche del 10 al 11, a dos guardias del campo, disparándose con pistola.

El sábado último se verificó por fin en Barcelona la reunion que anunciamos hace dias, de las direcciones de todas las compañías de Seguros marítimos de aquella plaza, a excepción de la Barcelonesa, Esperanza y Naviera Catalana para acordar los medios de convenio ó fusión de estas empresas, propuesto en la anterior convocatoria. En dicha reunion se aprobó por unanimidad: 1.º Que las Compañías que quisieran fusionarse, se pongan de acuerdo para hacerlo en los términos que crean mas convenientes. 2.º Que tanto las que se fusionen como las que por ahora rechacen este medio y prefieran continuar solas, se comprometan a hacer y firmar dentro de un brevisimo plazo, un convenio que se acuerde; y 3.º Que se nombre una comisión de las que quieran fusionarse, para que formule el plan que mejor parezca, y otra de todas, signatistas y no fusionistas, para fijar el convenio que debe regir. A consecuencia de la anterior proposición, quedaron nombradas dos comisiones para redactar simultánea y respectivamente, las bases de un convenio por el que se regirán todas las Compañías de la plaza, y las bases de fusión entre las Compañías que quieran entrar en ella.

La hermana de nuestros reyes, antes de abandonar la capital del departamento de Sorrel, cuyo punto ha dejado sus tres hijos mayores, pasó acompañada de ellos y de su esposo el conde de Ignació Gúrowski a despedirse de nuestra Señora de Clercy, cuyo templo se halla en el pueblo de quien dióha imagen milagrosa con su nombre, y despues de oficiar como pontífice en aquel templo, señor obispo monseñor Depenhouc tuvo lugar una solemne procesion en la santa imagen por los sitios mas públicos de la pequeña población. Advertidos con anticipación, no solo los habitantes de Orleans, que tantas muestras han dado de singularísimo aprecio y respeto a la señora infanta doña Isabel, sino las de las poblaciones vecinas, no fue sino en medio de una concurrencia numerosísima y llena de entusiasmo, que S. A. y familia acompañaron a hermosa imagen de plata que fue objeto de la devoción mas completa de Luis XI, cuyo sepulcro puede admirarse aun hoy en el mencionado templo.

Terminada la ceremonia religiosa, un banquete dispuesto en honor de S. A. y señoría familia, en la misma casa que habitó el monarca francés ascendiente de la señora, que jamás dejó de llevar en su sombrero la medalla de la Virgen de Clercy, dió lugar a que la hermana de nuestros reyes fuese aun respetuosamente cumplimentada, no solo por el clero, sino por las autoridades del departamento y demás personas visibles del mismo, que a porfía se habian hecho a deber en acompañarla.

98 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. aventura. Sin embargo, yo guardaba de ella un recuerdo que se hacia mas claro en mi espíritu a medida que el acontecimiento se iba alejando de mí. En los primeros dias solo tenía un sentimiento confuso de lo que habia visto y de lo que habia hecho; pronto empezaron a deslindarse hasta las menores circunstancias de este encuentro, y llegué a recordar todas las palabras pronunciadas entre mi y aquel proscrito. Pero lo mas notable para mí, fué la maravillosa exactitud con que se presentaba a mi imaginación el aspecto mismo de aquel extranjero. Al día siguiente, tal vez no habria podido recordar sus facciones, y no habia pasado un mes cuando su rostro, su estatura, y hasta el sonido de su voz, habianse representado tan completamente a mis ojos y a mis oídos, que solo al verle pasar y oírle hablar, le hubiera reconocido. Hasta entonces mis sueños de joven no se habian encadenado a ninguna imagen fija; pero desde aquel día la de este hombre tomó todas las formas con que le revestia el capricho de mi imaginación, y cualquiera que fuese el traje con que me pluguiese vestirle, cualquiera que fuese la condicion en que le colocaba, todo le estaba bien.

403 LAS CUATRO HERMANAS. no habian pasado algunos minutos, cuando, sin saber dónde estaba su enemigo, alguna cosa advirtió a Calista que iba a ser atacada en el corazón de su amante. Los hombres ignoran demasiado las sensaciones rápidas, ardientes y fugaces a la vez, que atraviesan e iluminan el corazón de una mujer, para no negarlas. Muchas veces ellas mismas, una vez pasado este relámpago fugaz, no quieren creer lo que les ha mostrado; pero en la inquietud de la mirada de la señora Del... en el modo con que la pasó en torno suyo para ver de dónde partía el golpe, comprendí que habia visto lo que pasaba contra ella. En fin, su mirada encontró la mía, y se detuvo tan fieramente, que comprendí que me habia reconocido. Desde este momento, la sonrisa tan graciosa y tan benévola con que acogia los plácemes y obsequios a ella dirigidos, se cambió en una frialdad distraída, ó mas bien, demasiado ocupada en observar la turbación del que la olvidaba así. Pero este no advirtió aquel cambio, y Calista, furiosa por este abandono, pareció tambien querer olvidarle, y a fin de que reparase en ello, provocó las adulaciones de los que la rodeaban, contestando a ellas con una risa y un ruido que llamaron la atención de todo el mundo. Toda esta comedia se representó durante la contradanza, y despues volvimos a nuestro sitio, ella pálida y temblando, y yo orgulloso y feliz por haber devuelto a la señora Del... el tormento que me habia hecho sufrir.

402 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. ción; conservaba mi recuerdo, ¡Oh! ¡Cómo me latió el corazón! Púsemme encarnada como la grana, bajé los ojos al suelo, bajé hasta la cabeza, tanta era mi turbación; pero cuando al volver a pasar junto a él me atreví a mirarle, ví que su mirada ardiente, curiosa, no se apartaba de mí, y que parecia querer leer en la mía la certidumbre de la sospecha que le agitaba. En este momento, y por uno de esos impulsos que espantan una hora despues que se ha succumbido a ellos; fijé mi vista en la suya; leí en ella la pregunta que me dirigía, y le dije en voz baja: Cuando volvió a su sitio y yo al mio, y me aventuré a observarle al través de los grupos que pasaban y volvían a pasar entre nosotros, mas bien era ya mio que de su bella conquista; porque yo sentia, sabia que aquella mujer le amaba, y toda mi desesperación era porque adviné que él la amaba tambien. La atención que me prestaba debía tener una explicación tan natural, que no hubiera debido enorgullecirme, ni creerme por ello tan feliz. Hasta podia ser efecto de temor ó de arrepentimiento. Pero qué importaba! Yo habia sufrido con el triunfo de la señora Del... y sino podia arrebatarme los homenajes, le arrebataba al menos la atención de aquel a quien ella los dirigia. Yo era ya la rival de aquella mujer, sin que ella lo supiese, y yo habia empeñado con ella la lucha aun antes de que me hubiera visto. Pero

el salón donde yo estaba a una de las cantantes mas célebres de la época. Siempre he tenido a las mujeres del teatro una repulsion instintiva, y por consiguiente, detestaba a todas las que, aun en un salón, se presentaban llamando la atención y recibiendo aplausos por su talento. La señora Del... habria debido ser de este número; pero cuando la ví por primera vez, era tan distinta de esas impertinentes virtuosas que reciben con aire de consagración desde los elogios mas desmedidos, y gozaban de su triunfo, y parecia tan feliz, que le hallé encantadora. Daba el brazo a un joven, a quien parecian encaminados los cumplidos y elogios que no podian llegar hasta ella; pero yo no habia reparado en él, cuando la señora Del... volvió la vista hacia donde yo estaba. Oí detras de mí algunos aplausos; a los que dicha señora respondió con uno de esos dulces movimientos de cabeza, y una de esas miradas que salen del corazón, y que dan gracias a un amigo por la parte que toman en nuestra alegría. En este momento estreché suavemente el brazo del joven que le acompañaba, y le designé con la vista a aquel que me habia felicitado, mas bien por su triunfo, que por su talento, y el joven pareció decir a su vez al que yo no podia ver: «Gracias por ella y por mí». Su rostro brillaba de alegría, reflejándose en él la dicha lo mismo que en el de la señora Del... No puedo decir lo deslumbrada que quedé al aspecto de aquel rostro que tan perfectamente habia conservado en mi memoria. Era el desgracia

El Diario Español, periódico ministerial, confirma como lo ha dicho LA CORRESPONDENCIA, sobre la misión política que ha traído a Madrid el duque de Malakoff. El mariscal, dice el Diario Español, no ha traído a Madrid ningún objeto político la menor misión diplomática, que sea necesario que la trajese, teniendo la Francia un embajador. Cuanto se ha dicho en Madrid en el asunto, carece de fundamento, y digase sobre el origen, que el origen de esos ociosos y desocupados, que no se ocupan de concebir que un personaje importante sea un punto a otro, sin un objeto político.

El Clamor Público observa, que si El León Español cree mezquinos los obsequios militares que se han hecho al duque de Malakoff, no debería menos sino que se formase todo el ejército español y la reserva, si viniera el emperador de Francia, El Clamor cree, que no enaltece a la España el formar en gran parada la guarnición de Madrid, para obsequiar a un general extranjero.

No está bien enterado nuestro ilustrado colega El Occidente, cuando cree que las últimas noticias recibidas de Africa, no dejan otra resolución posible para la cuestión que hoy tenemos en las manos, que la de la fuerza. Resulta al contrario, que el gobierno español a hacer mas que un alarde de fuerza y de poder en Africa, ha empezado por hacer un suceso y su justicia cerca del gobierno de Marruecos, manifestando al mismo tiempo su irrevocable decision de poner de una vez para siempre, término a este estado de cosas. Ya lo hemos dicho y lo repetimos: si el gobierno del Sultan nos da de buen grado lo que estamos resueltos a obtener por las armas, esto es, la reparación de la ofensa hecha a nuestra honra, y la garantía sólida y segura de que no han de renovarse los ataques, la expedición no será necesaria; en otro caso, la expedición será necesaria; pero lo repetimos aun, para lanzarnos a la guerra, es preciso que antes se vea que no puede obtenerse por la paz lo mismo que logramos por la fuerza de las armas.

El Día dice, que de varios puntos de España han acudido al ministerio de Hacienda, representantes de distintas clases, que por pretextos de aumento de derechos para las materias cuyo gravamen se había disminuido o suprimido en los últimos años. El periódico citado, aconseja al gobierno que no haga caso de semejantes representaciones.

Un periódico no político, anuncia, que una de las divisiones que se reúnen en Algeciras, ha recibido orden de marchar a Africa. Tenemos motivos para creer que dicho periódico dice lo que calcula, y no lo que sabe; pues que el gobierno de S. M. no ha revelado a nadie, ni aun fijado todavía, el momento en que deben emprenderse activamente las operaciones en Africa.

Las cartas de Algeciras dicen ahora, que la muerte del emperador de Marruecos estuvo bastante días oculta, lo que viene a demostrar que era cierta la noticia que con la debida anticipación se comunicó en LA CORRESPONDENCIA.

El periódico La Verdad, que se publica en Granada, no ha sido suprimido por la autoridad como se ha creído al ver que no aparecieron el número del 30 del pasado agosto, ni el del 8 del actual. Lo que ha habido de cierto es, que no siendo periódico político, el número del 30 de agosto fue recogido por ser políticos todos los artículos que contenía, y tampoco salió a luz, como decimos, el día 8; pero ni la autoridad ha atacado a la ley suprimiendo el periódico, ni este ha anunciado a sus suscritores que cesaba en su publicación. De todos modos el gobernador civil de Granada, y con arreglo a las instrucciones del gobierno, ha prohibido que La Verdad publique artículos políticos cuando no se halla autorizado por la ley, si bien no ha habido el abuso de autoridad, siempre que se atenga a lo que las leyes prescriben.

El Norte de Bruselas dice, que nuestro embajador en Roma, el Sr. Rios Rosas, acaba de obtener de la Santa Sede la autorización en debida forma, para que se desamorticen los bienes eclesiásticos y se pongan en venta por la administración pública.

De Arévalo han remitido a la redacción del Norte de Castilla de Valladolid, tres peces de pequeña especie, que se van a presentar en aquella esposicion, y que llamarán indudablemente la atención de las personas curiosas. El uno está cogido hace diez años y puede comerse en agua fría; otro se cogió en la primavera del año pasado, y otro en la de este año. Estos tres peces parecen sacados del río solo hace unos cuantos días. La persona que remite dichos peces, piensa presentar en la esposicion una Medalla del río que los produce con todas sus cualidades y fenómenos, con lo cual ganará mucho más de lo que gana habitualmente dicha producción del país.

Una carta de Tánger, que tenemos a la vista,

da curiosos pormenores sobre la crisis que pasó aquella capital al saberse la muerte del emperador de Marruecos. En el acto de llegar la noticia, los representantes extranjeros se reunieron y acordaron enviar una diputación de su seno, ofreciendo su apoyo al bajá, y obligándole a tomar disposiciones para conservar el orden en la ciudad.

Así sucedió con efecto, y mediante los consejos e intervención de los cónsules, se calmó los ánimos. Pero el día 7, por lo que dice la carta a que nos vamos refiriendo, hubo gran alarma en la población al ver entrar en la bahía, uno después de otro, hasta seis vapores de guerra españoles. Los moros se figuraron que la escuadra venía a bombardear la Plaza, y querían tomar la delantera disparando contra los buques de cañones de las baterías que estaban cargados con bala desde algunos días. Se logró tranquilizarlos asegurándoles que los vapores no venían con miras hostiles. Persuadidos los cónsules de que la presencia de los seis buques de guerra, podrían alarmar a los moros comprometiendo la seguridad de los cristianos, gestionaron cerca del cónsul español con el objeto de que se alejaran del puerto, sino todos, a lo menos parte de los vapores, caso que no tuvieran ninguna misión urgente que desempeñar en estas aguas. No sabemos lo que acordarían los comandantes de los buques de guerra y el cónsul; pero al día siguiente zarparon cuatro vapores, quedando dos en la bahía para recoger los súbditos españoles, en caso necesario.

Escriben de Alicante, que el mercado es tan monótono como durante las semanas anteriores; a excepción de algunas ventas de cargamentos de procedencia directa, nada se ha hecho aparte de unas cuarenta cajas de azúcar molido a 50 reales arroba. Estos últimos días han llegado a aquel puerto algunos buques con bacalao de pesca francesa, y merced a la escasez que se notaba en la plaza, se ha llegado a vender hasta 73 rs. quintal.

El Correo de la Moda recomienda en su número de hoy, y nosotros trasladamos la recomendación a nuestras lectoras, la adopción de dos trajes que juzga los mas adecuados para el tiempo en que entramos. Es el primero un vestido de gasé, gris, con adornos de gasé negro. El cuerpo es alto y cerrado, el talle redondo, ceñido con un cinturón negro, al que sujeta una hebilla de acero. En la delantera del cuerpo se colocan desde el pecho a la cintura, cinco volantes de cuatro centímetros: tres grises y dos negros, alternados, que quedan encerrados entre la guarnición que forma la berta. Esta se compone de tres volantes, uno negro entre dos grises, que teniendo cinco centímetros en el hombro, vienen en disminución hasta el talle. La manga va guarnecida de otros tres órdenes de volantes, en la misma forma. La falda es doble: la primera, que figura túnica muy abierta, hace casi el mismo efecto que una levita, y va guarnecida de otros tres volantes; la falda larga va guarnecida de un ancho volante gris que termina en otros tres mas pequeños, grises y negros alternados, por delante hay un guarnecido de volantes grises y negros alternados, que figuran delante, encerrados entre los que adornan la túnica. Todos estos volantes llevan un picado, de hoja de rosa, y a todos sus grupos sirve de cabeza un rizado de glassé negro, picado por ambas orillas.

Con este traje va muy bien un sombrero de paja belga con adornos de tul blanco, y cintas de color de maíz; debajo del ala se coloca en la parte alta del pelo, un bandó de cinta color de maíz con escarapela de tul negro.

De mas novedad todavía es otro vestido-recador, de una pieza el cuerpo y falda, como sucede en todos los de sotana. Es de grés a rayas anchas, grises y azules, labradas, y el medio del traje de alto a bajo desde el cuello, lo forma una de las listas grises, adornada de escarapelas de cinta azul y gris, ocupando el centro esta última; las escarapelas son graduadas, y la mas pequeña es la del talle; dos de ellas se colocan en la cintura por detrás. La manga va cortada al bies; hueca en la sangría, y caedra de abajo, es ancha y forma tres pliegues, suelta en la parte alta; tiene dos vueltas que forman punta, la una hace de la costura y vuelve sobre la manga, la otra hace de la boca manga y dobla en punta hacia el codo: las dos están cortadas al bies; pero en sentido inverso de la manga, guarnecidas ambas, y la parte de manga que las separa, de un volantino de grés azul picado.

Un grande pañuelo de blonda va muy bien con este traje, que se completa con un sombrero de tul negro y tafetan azul, adornado con cintas y plumas negras.

Nunca se ha notado tanta animación en las obras públicas de Murcia, según dice La Paz. Casi toda a su fin la parte de decoración de las casas consistoriales; el nuevo teatro, sigue adelantando; se nivelan las calles y plazas, se reforma y se mejora el hermoso paseo del Malecón; la Glorieta y el paseo del conde de Florida Blanca se mejoran tambien; pero donde mas actividad se nota, es en los caminos vecinales, manantial seguro de fecunda riqueza.

Rectificando la noticia que dimos últimamente sobre los nombramientos hechos estos días, de

administradores de los bienes del real Patrimonio, diremos, que la persona nombrada para la administración de San Fernando, es D. Juan Casan, y para la del sitio del Pardo D. Carlos Hidalgo.

Las noticias que han corrido de haberse suspendido los trabajos de fortificación de Tarifa, no es cierta.

Hasta ahora no ha resuelto el gobierno llamar a nuevos batallones de provinciales, noticia dada por algunos diarios.

La conferencia que hace dos días tuvo el Nuncio de Su Santidad con el Sr. Calderon Collantes, careció de la importancia que ante su simple anuncio ha querido dársele, pudiéndose considerar como una de las que habitualmente celebran los representantes de las potencias amigas con el ministro de Estado, para tratar de los negocios, a veces insignificantes, que median entre los gobiernos.

Parece que por el gobierno español se ha pensado ya en la contratación y construcción rápida de un cable eléctrico submarino, que una a Algeciras con nuestras posesiones de Africa.

El gobierno de S. M. acaba de atender a una necesidad urgente de nuestro ejército, creando compañías sanitarias para el servicio del de observación sobre las costas de Africa. Cada una de las brigadas de dicho cuerpo, tendrá para el servicio de los hospitales de sangre, y retirar heridos del campo de batalla, una compañía de sanidad, compuesta de tantas secciones, cuantos sean los batallones que formen la brigada. Constará la fuerza de cada seccion, de un oficial subalterno, un sargento segundo, tres cabos y veinticinco soldados, y la compañía la mandará el capitán que el jefe de la brigada designe. Las compañías de sanidad en las marchas al frente del enemigo, ocuparán a retaguardia de la columna el lugar que previamente les hubiere designado el jefe de ella. Concluida que sea una accion de guerra, y cuando ya no haya herido alguno que retirar, se reunirán en el hospital de sangre las compañías de sanidad de todas las brigadas, para asistir y trasladar a los enfermos a los hospitales permanentes. Las compañías de sanidad se auxiliarán mutuamente en el campo de batalla cuando las circunstancias así lo requieran, y los capitanes que las manden cuidarán de disponer que a cada treinta heridos los acompañe un subalterno, a doce un sargento y a seis un cabo.

Durante el mes de agosto último, entraron en el puerto de Mahon 44 buques, de los que los 42 son nacionales y 2 extranjeros; los primeros miden 3,468 1/2 toneladas y los extranjeros 208. En el mismo periodo salieron 52, de los cuales 47 son españoles y 5 extranjeros; de los primeros 23 lo varicaron en lastre con 676 toneladas y 24 con carga, con 3,368 toneladas y los extranjeros dos con carga, con 443 toneladas y 3 en lastre, con 590, componiendo un total de 5,017 toneladas salidas.

Las noticias recibidas de las Baleares, alcanzan al 11 del corriente. Nada notable ocurría por aquellas posesiones, y el estado sanitario era inmejorable.

En la presente semana se va a pagar a las pensionistas de la Real Casa, un tercio y un mes, en vez de un tercio como se venía pagando hasta ahora. Ha acabado ya de satisfacerse la nómina de gracia en la misma forma, esto es pagándose un tercio y un mes de anualidad.

Las corridas de toros verificadas el 12 y 13 en Viana (Logroño), estuvieron en extremo concurridas y animadas, despachando los viehos bastantes caballos.

Han llegado hoy por el ferro-carril del Mediteáneo el gobernador civil de Valencia, señor Bonafex, y el señor conde de Parsent.

El gobierno de S. M. no ha admitido todavía la dimision presentada por el capitán general de las islas Filipinas, y ha decidido que el Sr. Echagüe conserve la capitania general de Valencia. Estas dos noticias desmienten los rumores extendidos por algunos periódicos, de que está produciendo conflictos para el gabinete, los nombramientos de generales para dichos puestos.

La comision general nombrada para preparar la Exposicion hispano-americana, ha elegido cuatro individuos de su seno, a fin de que examinen todos los terrenos que pueden servir para la construcción del palacio de la Exposicion. Ya hem s dicho que esta comision solo dudaba hoy entre los terrenos ofrecidos por los Sres. Nicanor, Ruiz y Manzanares. En la opinión general, España debe seguir el ejemplo de Inglaterra y Francia, que despues de muchas vacilaciones, eligieron el punto mas céntrico posible para la comision del público; y si en Madrid no puede hallarse un local dentro de la poblacion, la construcción del edificio debe hacerse en el punto mas próximo a ella, sin tener en cuenta el precio del terreno; porque edificios de esta importancia rechazan todo espíritu mezquino, y los intereses generales deben ceder ante la conveniencia general, y sobre todo ante el elevado pensamiento de la Exposicion.

Según cartas de Munich, el 12 del actual habrá salido para España S. A. R. el príncipe Adalberto de Baviera, esposo de la infanta doña María Amalia, hermana de S. M. el Rey. El famoso pintor de paisajes D. Federico Bamberger, que tanta predilección muestra por los de nuestra patria, a la cual ha visitado tantas veces, ha concluido el magnífico cuadro que representa el Escorial, obra que le fue encomendada por Luis, I de Baviera para enriquecer con ella la rica y numerosa galería de pinturas modernas que posee este monarca, cuyo valor con el edificio en que se contiene tambien de su propiedad, asciende a muchos millones. Tanta es la estimación en que tiene este cuadro el monarca, que lo designa con el nombre de *Miperla*, y su valor ha sido el de 2,000 florines. Otro cuadro le ha concluido el mismo pintor que representa la vista de Toledo y sus cercanías.

El Clamor Público defiende al gobierno por su conducta prudente en nuestros asuntos con los marroquíes, calificando de lamentables la exageración y la impaciencia que en esta cuestión muestran los órganos de la liga.

El Diario Español, para contestar a los alarides de vehemente patriotismo de la prensa opositora, recuerda que no es esta la primera vez que los rifenios han atacado nuestras plazas de la costa africana.

La España procura rechazar la nota de inconsecuente que la ha lanzado El Clamor en sus principios acerca de la desamortización.

La Regeneracion refuta el artículo del señor Castelar, titulado: *La Democracia de la Disolución*.

El Conciliador discute acerca de si habrá ó no congreso europeo.

Las Novedades se ocupa de la alianza inglesa.

resulta positivo es que en aquel Imperio no hay un poder real y verdaderamente constituido con quien entenderse para nuestras legítimas reclamaciones. Nadié, hasta la hora avanzada en que escribimos, podrá decir mas, ni mas seguro, ni mas reciente.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Clamor Público defiende al gobierno por su conducta prudente en nuestros asuntos con los marroquíes, calificando de lamentables la exageración y la impaciencia que en esta cuestión muestran los órganos de la liga.

El Diario Español, para contestar a los alarides de vehemente patriotismo de la prensa opositora, recuerda que no es esta la primera vez que los rifenios han atacado nuestras plazas de la costa africana.

La España procura rechazar la nota de inconsecuente que la ha lanzado El Clamor en sus principios acerca de la desamortización.

La Regeneracion refuta el artículo del señor Castelar, titulado: *La Democracia de la Disolución*.

El Conciliador discute acerca de si habrá ó no congreso europeo.

Las Novedades se ocupa de la alianza inglesa.

PARTES TELEGRAFICAS.

Nota. A la hora de entrar nuestro número en prensa, no han llegado hoy nuestros despachos telegraficos.

Marsella 15. Un despacho de Túnez anuncia que el bey está enfermo de gravedad. Se había mandado ir un médico francés. Otro despacho posterior dice, que seguía de menos peligro, y que la enfermedad era una erisipela.

Turin 15. Los habitantes de Turin han presentado al sindaco una esposicion, expresando su deseo de hacer una manifestacion de gratitud hacia Francia, levantando un monumento en Paris.

Paris 15. La «Presse» y la «Patrie» insertan artículos sobre las cuestiones de España con el Riff. La «Patrie» aconseja la conquista, y la «Presse» cree que España no tiene derecho a ella. Parece que los Estados-Unidos siguen en buenas relaciones con China.

Francia e Inglaterra toman de comun acuerdo medidas energicas para castigar el atentado de Peiho. En Canton aumentaba la enemistad contra los aliados.

Londres 15. Nana Saib ha dirigido una manifestacion al gobernador general de la India, en que dice estar pronto a deponer las armas si se le cede el territorio de Poona y Sattara y se le amnistia. No ha sido admitida su proposicion.

En el hospital de Macao existen hoy 200 enfermos de las tropas aliadas de Cochinchina.

Southampton 14. Por el vapor «Atrato» se han recibido noticias de Puerto-Rico que alcanzan al 30 de agosto: en aquella Isla no ocurría novedad.

Turin 16. Han sido recibidas por S. M. las diputaciones de Parma y Módena.

Victor Manuel en su discurso de contestacion despues de dar las gracias a los diputados por las ofertas que se le hacian, dijo: «que sostendrá con todas sus fuerzas la causa de ambas poblaciones cerca de las potencias europeas, y sobre todo cerca del magnánimo emperador Napoleon.» Victor Manuel terminó su discurso felicitando a los pueblos de Módena y Parma, por el orden y moderacion con que se han conducido, dando pruebas a Europa de que los italianos saben gobernarse y son dignos de ser ciudadanos de una nacion libre.

Lérida 16. El gobernador civil ha recogido el núm. 221 y suspendido la publicacion del llamado «Boletín eclesiástico», de esta diócesis, hasta que llene los requisitos que la ley exige a las publicaciones que tratan de las materias sobre las que discute el Boletín.

Algeciras 16. El general en jefe del cuerpo de observacion ha condecorado los primeros momentos de su llegada a la organizacion de las brigadas y a la designacion de los acantonamientos de las mismas.

Cartagena 16. Ayer hubo 13 invasiones y 4 defunciones del cólera. En la capital, Murcia, no hubo mas que una defuncion.

Bilbao 16. Hoy sale de esta el gobernador civil para dar posesion del convento de San Francisco de Bermeo a los misioneros franciscanos.

Bolsa de Madrid, 16 de setiembre.

3 consolidado publicado. Al cont. 44-55 c.

3 diferido. Al cont. 34-35.

Duda del personal. Al cont. 11 d.

